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STEVE KOMMOGNE 

Nous sommes encore  
plus solides au sortir 
de Promote 2024 
Le président de l’Association des Ingénieurs et Informaticiens Camerounais en 
Allemagne (VKII) dresse le bilan de la participation des membres de cette organisation 
à la grand-messe de l’entreprise du 17 au 25 Février 2024 à Yaoundé. 
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Dans un panel, bien articulé sous le thème « Al-
lemagne-Cameroun : catalyseur de développe-
ment économique et TIC responsable », Landry 
Maffo Meli qui dirige Industrial Solutions a don-

né les couleurs de l’expérience des membres de la VKII 
pour leur terre natale. 

Lorsqu’une avocate d’affaires dans l’assistance insiste 
sur l’importance de prendre une part active dans la 
prospection et surtout le développement intra-africain, 
Landry Meli est clair : « un aîné que j’ai rencontré dans 
le monde professionnel en Allemagne m’avait dit une 
fois que pour manger un éléphant, on ne coupe que les 
morceaux qui peuvent arriver dans notre bouche ». Et 
d’ajouter, « on ne doit pas définir une portion à la taille 
de l’éléphant mais par rapport à notre bouche si non, on 
va se planter ».

En s’inscrivant dans une proposition plus qu’opératoire 
pour son pays le Cameroun, Landry Maffo Meli 

explique que, « le chantier du Cameroun, le chantier 
d’industrialisation du Cameroun c’est comme cet 
éléphant. Mais on se planterait si on se fie seulement à la 
taille de l’éléphant et on coupe de très gros morceaux ». 

Ayant fait le diagnostic, la première méthode adoptée 
par la VKII est la prospection, martèle Landry Maffo Meli. 
Lui particulièrement se présente comme un prospecteur 
qui sillonne le Cameroun et le continent africain après 
avoir démissionné de son poste au terme de 11 ans. 
Ce n’est pas différente des trajectoires des références 
comme Alexandre Sipua Ngnoubamjum dont le cabinet 
Sipua Consulting éclaire plusieurs agglomérations du 
pays à travers des énergies renouvelables. Il en est de 
même pour Christophe Moukom sous le couvert de 
Moukom Consulting qui sont en pleine main tendue 
pour des partenariats étatiques avec le gouvernement 
et des privés basés en permanence au Cameroun.

A l’ouverture… 
A Promote 2024, la coopération allemande a marqué sa présence sur les hauteurs du 
Palais des Congrès. Dès le premier jour, l’Association des Ingénieurs et Informaticiens 

Camerounais en Allemagne (VKII) était au rendez-vous. 
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Du 17 au 25, en plein 
déroulement de 
Promote, c’était la 
surprise générale. 

Professeure Maryse Nsangou, 
conseillère culturelle à Berlin 
a trouvé du temps pour ses 
compatriotes réunis sous 
l’Association des Ingénieurs et 
Informaticiens Camerounais 
d’Allemagne (VKII). 

Elle a sillonné l’ensemble des 
stands où elle a pu scruter le 
niveau de transfert technologique. 
« Le rôle de l’ambassade c’est 

d’encadrer la diaspora. C’est la 
matérialisation des ambitions 
du gouvernement au sein de la 
diaspora » explique la Conseillère 
culturelle de l’ambassade 
d’Allemagne à Berlin. Elle va 
d’ailleurs plus loin. « L’une des 
activités phares au niveau de 
l’Allemagne c’est la promotion 
de l’entrepreneuriat jeune sous 
le couvert du ministère de la 
Jeunesse et de l’éducation civique. 
Nous accompagnons et informons 
les Camerounais de la diaspora 
à ces programmes » explique 
Professeure Maryse Nsangou. 

L’ambassade d’Allemagne sous 
la conduite de Victor Ndocky 
s’efforce à travailler avec 
l’ensemble de la diaspora par 
l’accompagnement institutionnel 
et même de représentation par 
des présences à haut niveau. C’est 
un pan de ce retour au pays natal 
qui a été salué par Professeure 
Maryse Nsangou en visitant 
l’ensemble des stands de la VKII 
sans protocole. 

L’ambassade du Cameroun  
à Berlin aux côtés de la VKII 

Dans le principe, personne n’attendait l’ambassade du Cameroun à Berlin sur les 
hauteurs du Palais des Congrès en ce mois de Février 2024. 
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Au sortir de l’édition 2024, 
au sortir de la dernière 
semaine du mois de 
Février, Gilles Tanko est 

clair : « c’est un plaisir de participer 
en tant que membre de la VKII ». 
Dans son stand, GTA dont le siège 
est basé à Yaoundé a décliné son 
offre en trois compartiments. 

Le premier secteur où nous avons un 
site opérationnel, c’est notre Centre 
de visite technique de Nomayos. 
Le focus c’est la sécurité.  « Nous 
voulons opérer dans le domaine de 
la sécurité routière afin d’améliorer 
les conditions de transport dans 
notre pays » lance Gilles Tanko. Par 
cette offre GTA entend contribuer 
de façon active en offrant des 
services de visite technique, en 
offrant des formations, des conseils, 
des campagnes de sensibilisation 
dans le domaine de la sécurité 
routière. 

Le deuxième département de 
GTA porte le génie logiciel. A la 
manœuvre de ce compartiment, 
GTA offre et accompagne les 
entreprises dans leur processus 

de transformation digitale et dans 
l’infrastructure et maintenance de 
de l’infrastructure. Dans le troisième 
volet, l’objectif est de trouver 
un lien entre l’informatique et la 
promotion du made in Cameroon.  
La cible est précise. Pas seulement 
les grandes entreprises ou les 
moyennes entreprises, mais surtout 
agir auprès des petites et moyennes 
entreprises. « Pour nous il n’y a pas 
de sous-métier. Nous avons des 
produits que nous offrons dans le 
but de montrer comment est-ce 
qu’on peut assister les toutes petites 
entreprises à avoir plus de visibilité 
afin que leur produit ait quand 
même une valeur, qu’il soit plus 
connu dans le monde » explique 
Gilles Tanko. 

Concrètement, il essaye une 
tarification. « Nous avons par 
exemple le paquet basique où nous 
créons la page professionnelle 
Facebook des réseaux sociaux 
pour toutes ces petites entreprises 
et nous avons aussi la capacité 
de de prendre complétement la 
maintenance de leur page avec 
une somme acceptable disons 

de 10 000 FCFA. Ce faisant, les 
jeunes entrepreneurs peuvent se 
concentrer beaucoup plus sur leurs 
compétences sur leur domaine de 
compétence » explique le directeur 
général de GTA. La volonté est bien 
de promouvoir l’entrepreneuriat 
jeune à moindre coût et facilité en 
donnant la chance à chacun de 
passer au Next step. 

Au sortir de cette première 
participation de GTA à Promote, 
Gilles Tanko se dit prêt à poursuivre 
sa mission de transformation 
de son segment d’activités. Cet 
engouement tire ses racines dans 
l’ambiance de déroulement de 
la participation des entreprises 
portées par la diaspora sous les 
couleurs de la VKII.  « Je confirme 
franchement déjà ma présence pour 
Promote 2026 et j’invite aussi déjà 
tout ceux qui qui nous connaissent 
et qui nous suivent déjà depuis un 
bon bout de temps sur les réseaux 
sociaux à rester fidèle parce que 
plusieurs innovations seront rendues 
publiques », se réjouit Gilles 
Tanko.

Du trois en un de GTA 
 à Promote 2024 

Pour la première fois, Global Technology and Associate (GTA) compte y revenir à Promote sous 
la bannière VKII, l’association des Ingénieurs et Informaticiens Camerounais en Allemagne. 
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Il n’a pas de la nourriture sur 
place, mais offre les moyens de 
cuisson. « Avec les techniciens, 
nous sommes un peu amusés sur 

comment faire des barbecues. Nous 
sommes arrivés à un modèle rotatif 
et très hygiénique pour le propriétaire 
et les consommateurs », commente 
Patrick Wandji sous le regard attentif 
du président de la VKII. Il n’hésite 
d’ailleurs pas demander les prix 
pour une commande express. 
Les commerciaux de Lengs Sarl 
poursuivre la suite devant un public 
séduit à l’Euro Village retenu par 
l’Union Européenne et qui sert de 
lieu d’exposition du savoir faire d’une 
partie de la diaspora camerounaise 
en Allemagne.  

A côté des équipements pour 
barbecues, Lengs Sarl a eu le 
privilège de recevoir sur son stand 

de hautes personnalités. La plus 
emblématique est Ferdinand Ngoh 
Ngoh, le Secrétaire Général de la 
présidence de la République du 
Cameroun. Avec ce visiteur peu 
ordinaire, Patrick Wandji a exposé 
ses mobiliers médicaux made in 
Cameroon. Tout est au Cameroun 
bien que la matière première soit 
le fruit de l’importation à partir des 
grossistes libanais basés dans la 
région du Littoral, la principale place 
économique de la Communauté 
économique et monétaire de 
l’Afrique centrale (CEMAC). 

A partir de ses ateliers repérables 
dans le sixième arrondissement de 
Yaoundé, la capitale du Cameroun, 
Patrick Wandji transforme le fer 
en lits. Tous les âges y passent, 
constate Steve Kommogne dans 
une sorte d’inspection de la qualité 

du produit. Des lits pour nouveau-
né, des lits d’accouchement, des 
lits d’hospitalisation et surtout des 
lits pour garde-malade. Sans rien 
envier à la concurrence des mobiliers 
importés d’Asie, les produits de 
Lengs Sarl on la particularité de 
s’accompagner d’un service après-
vente et surtout d’une tarification 
spécifique tenant compte de la 
conjoncture locale. En sortant, de 
Promote 2024, l’entreprise de génie 
mécanique a de nouveaux nouer 
des contacts avec une clientèle 
individuelle ou des cliniques privées. 
Le plus important étant les multiples 
tests et avis émis par les multiples 
visiteurs de son double stand génie 
mécanique et surtout Rhenocoll, 
une marque de peinte allemande 
dont il est le représentant exclusif au 
Cameroun. 

Du génie mécanique  
sous le label LENGS Sarl 

Une griffe sur tant d’objets essentiels. C’est par le volet alimentaire que Patrick Wandji, 
directeur général de Lengs Sarl ouvre le tour du propriétaire que mène Steve Kommogne, le 

président de l’Association des Ingénieurs et Informaticiens Camerounais en Allemagne (VKII). 
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C’est bien sous la bannière 
de cette organisation 
qu’elle figure quasiment 
à la porte d’entrée 

du village Europe à l’entrée 
principale du palais des Congrès 
de Yaoundé. Peu diserte, la cheffe 
d’entreprises déroule de manière 
sommaire son portefeuille au 
service de la transformation 
digitale des services et des 
produits. A l’étranger et surtout au 
Cameroun où elle a de l’espoir.

D’ailleurs sur la terre natale, elle 
emploie une dizaine de jeunes. 
Sa motivation repose sur sa fibre 
pour sa patrie. Son idée : créer des 
opportunités. Cette ingénieure 

informaticienne de formation 
constate que la plupart des 
jeunes visent l’Occident comme 
débouchés. eCOMnet veut 
inverser la tendance. C’est la raison 
de la création d’un écosystème où 
la création des services digitaux 
de même qualité qu’en Europe 
soit made in Cameroon. 

Pour y parvenir, dans sa discrétion 
légendaire, même si son entreprise 
a sept ans d’existence, elle est à sa 
première participation à Promote. 
Elle se voile d’ailleurs par la mise en 
évidence de Mapubi, qui signifie 
lumière dans certaines langues 
maternelles au Cameroun. 
Sous Mapubi se dévoile des 

rayons d’espoirs, d’amélioration 
personnelle, du succès par la 
formation, la motivation et le 
travail n’étant que des sources 
d’inspiration. Tout s’apparente 
à un programme de mentorat 
propice à l’entrepreneuriat local 
et surtout la promotion des 
jeunes. « Nous voulons créer le 
paradis ici chez nous », lance 
la cheffe d’entreprise dont la 
volonté au sortir de Promote 2024 
est d’élargir son équipe pour 
attirer une clientèle au Cameroun 
mais aussi à l’international dans 
l’unique but d’offrir de meilleurs 
salaires aux jeunes. 

Mapubi, que la lumière soit 
entre eCOMnet et VKII 

De sa déclaration quasiment arrachée, la directrice générale de la firme eCOMnet parle « d’un 
partenariat stratégique avec l’Association des Ingénieurs et Informaticiens Camerounais en 

Allemagne (VKII) à Promote 2024 ». 



8

A en croire les 
e x p l i c a t i o n s 
dévoilées à 
Promote 2024, 

c’est le logiciel est un 
véritable manager de 
plusieurs taches dans 
un hôtel par exemple. Il 
s’agit de Room Manager.  
L’application permet au 
chef d’hôtel de pouvoir 
gérer les différents points, 
les différentes sections. 
A titre de démonstration, 
ici l’interface qui vous 
permet de constater qu’un 
utilisateur ou une personne 
est chargé de gérer la 
caisse. Il est possible en 
temps réel de voir son 
solde dans les différentes 
entrées. 

L’application développée 
sous la supervision de 
Steve Biapan, le directeur 
général de Kamer 
Technology and Consulting 
(KTC-Center) offre la 
possibilité de gérer les 
permissions par exemple. 
Elle dévoile une panoplie 
de fonctions permettant en 
un clic de gérer plusieurs 
établissements hôteliers. 
De la théorie à la pratique, 
devant une assistance 
acquise à sa cause sur 
l’écran, « nous avons trois 
hôtels enregistrés dans 
l’universel Room manager. 
Hôtel 2 Room manage, 
hôtel 3 et dans la gestion 
des utilisateurs on a 
recoupé les utilisateurs en 
fonction du pôle dans lequel 
ils travaillent » explique 
le jeune développeur la 
vingtaine à peine entamée. 
Et de poursuivre :  
« si un utilisateur travaille 
à Universal hôtel, on va 
savoir exactement où 

il travaille, on aura les 
détails de chaque hôtel. 
Le manager gère des 
clients lorsqu’un client 
arrive dans l’hôtel, on a la 
possibilité de l’enregistrer 
et l’administrateur pourra 
voir les différents hôtels, les 
différents clients enregistrés 
en fonction du pôle où ils 
étaient enregistrés. »

Avec Room Manager, 
« nous avons la gestion 
des chambres, le type de 
chambre, les chambres, 
la tarification pour dire tel 
standing tel chambre on 
a tel montant » dévoile 
avec une aisance le 
développeur de KTC 
Center. L’application offre 
aussi la possibilité de gérer 
les stocks » découvrent 
les visiteurs de ce stand 
sous le pavillon VKII à 
Promote 2024. Evitant 
d’être dépassé, l’équipe 
anticipe en ces termes  
« maintenant, Room 
Manager est une 
continuité. Cette 
application ne s’arrête pas 
à là. Nous avons repensé 
l’application et nous 
continuons à faire grandir 

cette application parce 
que c’est un bébé que nous 
sommes venus présenter 
à Promote et qui continue 
de grandir. L’innovation 
à travers la mise à jour 
qui est en train d’être 
travaillé permettra d’avoir 
les nouvelles interfaces 
de l’administration Room 
Manager » dévoile le jeune 
développeur sans crainte.

Dans la version supérieure, 
avec de nouvelles 
fonctionnalités, une 
nouvelle interface 
l’utilisation aura la 
possibilité de naviguer 
dans les différentes pages. 
Dans cette version en cours 
de téléchargement, « 
nous avons cette nouvelle 
version de room manager 
qui implémente déjà la 
gestion des rôles, la gestion 
des antennes, la gestion 
des utilisateurs, la gestion 
des employés. Chaque 
fonctionnalité viendra 
au fur et à mesure et en 
fonction aussi du besoin 
du client, nous adaptons le 
logiciel puisqu’il est flexible 
en fonction des structures 
dans lesquelles nous 

implémentons » apprend-
on. 

Au sortir de Promote 
2024, l’application est 
disponible gratuitement 
et téléchargeable sur 
Play Store. Il est aussi 
possible de l’acquérir 
à la demande avec des 
spécificités propres à la 
structure à gérer. Dans 
la pratique, KTC Center 
déploie Room Manager 
gratuitement pendant une 
période d’essai gratuite. 
Ce qui permet de tester le 
logiciel, de voir comment 
il fonctionne et donner 
des spécifications afin que 
l’équipe de développeurs 
les intègrent dans la 
version commerciale 
pour l’amélioration du 
fonctionnement des 
établissements hôteliers, 
une fois l’acquisition totale 
effectuée à un coût tenu 
secret par l’équipe de KTC 
Center déployée à Promote 
2024 sous la bannière de la 
VKII, dont il est membre.

Room Manager de KTC-Center  
en exclusivité à Promote 2024 

Sa trouvaille est au service de la gestion des établissements hôteliers et maisons d’hôtes. 
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Du 17 au 25 Février 2024, 
le spécialiste des data a 
déployé son savoir-faire 
au grand public. C’était 

dans le pavillon de l’Association 
des Ingénieurs et Informaticiens 
Camerounais (VKII) logé au sein 
du Village européen au cours de le 
Promote 2024. 

Dans un stand aux couleurs 
attrayantes, Kaeyros Analytics 
entretenait les visiteurs sans 
distinctions de rang. Cela 
n’empêche de percevoir un 
certain engagement lorsque 
Professeure Maryse Nsangou, 
Conseiller culturel à l’ambassade du 
Cameroun à Berlin y a effectué une 
visite inopinée. Elle a pu percevoir 
le niveau d’exploitation des datas 
dans la vie courante. Tenez par 

exemple, l’équipe de Kaeyros 
Analytics explique qu’elle dispose 
des applications de prospection 
commerciale permettant à tout 
manager d’avoir le comportement 
d’un agent commercial en temps 
réel.   

Cette application Suivy permet ainsi 
d’optimiser le travail sur le terrain 
et faciliter son exploitation pour 
le bien de l’entreprise. C’est en 
réalité, une manière de donner la 
possibilité à tout agent d’effectuer 
des tâches précises dans un laps 
de temps précis. Ce cracking est 
qui est complémentaire à d’autres 
applications. C’est le cas d’une 
d’elle qui offre la possibilité de 
mener une campagne publicitaire 
sur les réseaux sociaux notamment 
WhatsApp. 

C’est à une véritable démonstration 
technologique que les visiteurs 
ont assisté sur le stand de Kaeyros 
Analytics. Même Steve Kommogne, 
le président de la VKII n’a pas hésité 
à se mettre à l’école de l’analyse des 
données et les chaines de valeurs 
en cours de développement au 
Cameroun. D’ailleurs, quelques 
trois mois après la clôture de 
Promote 2024, VKII et Kaeyros 
Analytics ont signé des partenariats 
avec deux organisations avec pour 
finalité la mutualisation des énergies 
au service du développement et 
la valorisation de la recherche à 
travers le financement des projets 
les plus innovants. 

Kaeyros Analytics, à la conquête des 
données à Promote 2024

Ils montent. Petit à petit. En partant d’un site à l’autre, Biyem-Assi à deux reprises pour Tsinga, 
en l’espace de 4 ans, les fondateurs de Kaeyros Analytics ont fini par atterrir sur les hauteurs du 

palais des Congrès de Yaoundé. 
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Le pavoisement dévoilait les 
plans d’urbanisation projetés 
sur des sites camerounais. 
L’un d’eux est situé dans la 

localité d’Afanoyoa dans la partie 
encore rurale de la commune 
du 3ème arrondissement de 
Yaoundé, capitale du Cameroun.  

En respectant le contexte 
camerounais, la firme 
d’architectes basés en Allemagne 
entend offrir un luxe mais low cost 
aux populations. Les modèles 
présentés à Promote 2024, à 
l’image de ceux connus des 
Camps SIC sont des immeubles 
R+3 et 4. Là s’arrête la proximité 
avec ce qui est fait jusqu’ici au 
Cameroun. FEM-Composites 
comptent garder l’authenticité 
de chaque terroir en y accordant 
un point particulier au respect de 
l’environnement. 

Ainsi des maisons écologiques 
ont été présentées avec des 

fourchettes de prix entre 30 et 
45 millions FCFA. La particularité 
étant que « nous faisons la 
promotion immobilière pure et en 
tant que promoteur immobilier 
pur nous gardons vraiment le 
rôle du promoteur immobilier, la 
conception de la façade extérieure 
et la conception justement de tout 
ce qui est inhérent à l’intérieur du 
bâtiment et qui permet justement 
de pouvoir donner la possibilité à 
l’acquéreur de terminer sa maison 
de manière progressive au gré 
de ses moyens », explique Jean 
Philippe Zock Zang

Côté écologique, l’un des 
promoteurs de FEM-Composites 
place le biogaz comme 
source d’énergie alternative et 
complémentaire aux panneaux 
solaires et à l’éclairage 
hydroélectrique classique. 
Suivant les prévisions, « toutes 
nos fausses septiques sont reliées 

et on peut justement travailler 
à la production du biogaz avec 
une capacité maximale de 5 000 
personnes pouvant être sur le 
site chaque jour » expliquent les 
porteurs de projets. 

Les concepteurs des maisons 
du futur prennent en compte 
l’inclusion en réservant les rez-
de-chaussée aux personnes à 
mobilité réduite. Les sites sont 
d’une empreinte carbone faible. 
C’est la résultante de l’importation 
d’une technologie spécifique 
pour la conception et la réalisation 
des espaces verts. 

Ce qui a été présenté à Promote 
2024 entre le 17 et 25 Février 
est appelé à passer à la phase 
pratique dès la fin d’année 2024 
avant une diversification des sites 
sur différents points du territoire 
national.

FEM-Composite sur les fondations  
de l’habitat durable 

Dans le pavillon de l’association des Ingénieurs et Informaticiens Camerounais en Allemagne 
(VKII) Promote 2024, le stand de FEM-Composite était une identité remarquable. 
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Nous sommes là presque 
à la clôture d’un avancement 
traditionnel pour vous désormais 
parce que vous actiez là il y 
a 2 ans Promote est-ce qu’on 
peut avoir la particularité de 
votre présence cette année à 
Promote en termes de nombre 
d’entreprise et les secteurs que 
vous représentez ici ?

Il s’agit de notre 3e édition où nous 
participons à Promote. Depuis 
2019 nous sommes là et nous 
sommes contents de l’évolution 

des choses parce qu’en 2019 nous 
étions en partenariat avec le patronat 
de l’époque ECAM avec qui nous 
avons partagé un stand. En 2022,  
il s’agissait d’environ 6 entreprises 
de notre association, des membres 
de notre association qui étaient 
présents et aujourd’hui nous avons 
une dizaine, une bonne dizaine 
d’entreprises et d’entrepreneurs 
de notre association des Ingénieurs 
et Informaticiens Camerounais 
qui se déploie ici à Promote dans 
diverses domaines notamment la 
digitalisation et l’informatique dans 
l’énergie dans le génie d’ industriel 
le Génie mécanique dans le secteur 
de la Santé dans le secteur du génie 
civil. 

Nous n’avons jamais autant été 
représentés et nous pensons que 
les prochaines éditions seront 
encore plus grandes parce que 
l’intérêt est manifeste. Nos stands 
ont été visités notamment par le 
Secrétaire Général à la Présidence, 
par le ministre de l’Economie, de la 
planification et de l’aménagement 
du territoire, l’ambassade du 
Cameroun à Berlin, par l’ambassade 

d’Allemagne à Yaoundé entre autres 
personnalités. L’intérêt aussi est très 
important au niveau de nos visiteurs. 
Nous en comptons plus un millier de 
visiteurs pour nos activités qui sont 
dans des domaines importants pour 
le développement du Cameroun et 
pour les Camerounais de tous les 
jours. Nos projets et activités en 
entreprise sont au diapason de la 
vision contenue dans la Stratégie 
nationale de développement et 
tel que présentée ou définie par le 
Minepat, le ministre de la Jeunesse 
et de l’éducation civique ou alors le 
ministère des PME et le ministère de 
la santé notamment.  Des ministères 
et des domaines où nos membres 
se déployer, se déploient avec 
des propositions concrètes des 
entreprises existantes et concrètes 
qui apportent des solutions pour 
les problèmes des Camerounais 
de tous les jours et c’est ce que 
nous attendons aussi bien ici pour 
nous les Camerounais qui vivent 
ici et pour nous de la diaspora 
qui souhaitons investir gagner un 
marché et résoudre les problèmes 
et surtout développer le Cameroun 
et tout ça fait partie de la magie du 
Promote 2024. 

Promote c’est souvent des 
individualités. Des entreprises 
pourraient venir en individuel, 
mais quel est l’avantage 
véritablement à tirer dans le 
cadre de ce qu’on appelle VKII 
que vous dirigez depuis plusieurs 
années aujourd’hui ?

L’avantage c’est de se présenter en 
groupe. Ensemble, nous sommes 
plus forts. Ensemble nous avons 
eu plus de visibilité. Nous avons 

plusieurs stands dans un secteur 
prévu pour l’Union européenne 
à côté de la GIZ.  Nous avons eu 
beaucoup de visibilité au niveau des 
médias nous avons intervenu dans 
des dans des programmes de radio, 
nous avons intervenu dans diverses 
conférences. Voilà ensemble on 
a plus de visiteurs, ensemble on 
a plus d’impact. Ensemble nous 
sommes plus forts, ensemble aussi 
nous nous soutenons parce qu’il 
est également plus compliqué 
d’intervenir ou de se déployer 
tout seul. C’est ça l’avantage que 
nous avons dans notre groupe des 
entrepreneurs des membres au sein 
de la VKII.

Nous sommes encore plus solides 
au sortir de Promote 2024 

Steve Kommogne 
Le président de l’Association des Ingénieurs et 
Informaticiens Camerounais en Allemagne (VKII) dresse 
le bilan de la participation des membres de cette 
organisation à la grand-messe de l’entreprise du 17 au 25 
Février 2024 à Yaoundé. 
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Nous sommes encore plus solides 
au sortir de Promote 2024 

Il y a eu des soirées de 
réseautage. Quels étaient les 
organisateurs et pouvez-vous 
donner le retour que vous avez 
plus ou moins au terme de ces 
deux activités ?

Les soirées de réseautage ont 
été organisés par la GIZ et nous 
avons également une soirée 
de réseautage organisée par 
l’ambassade d’Allemagne ici 
au Cameroun et des soirées de 
réseautage organisées par l’Union 
européenne. La plus-value bien 
évidemment c’est le networking, 

la possibilité d’échanger avec des 
entrepreneurs de notre délégation 
des entrepreneurs venus 
d’Allemagne des entrepreneurs de 
France, d’Italie et d’autres horizons 
et surtout des entrepreneurs 
camerounais. Ne l’oublions pas, 
il s’agit pour nous également de 
trouver des partenariats avec 
les entrepreneurs camerounais 
locaux. Les joint-ventures entre 
Camerounais de la diaspora et 
Camerounais locaux sont garantes 
pour notre développement futur ici 
au Cameroun.

Promote 2024 s’achève, est-ce 
qu’on peut prendre rendez-vous 
pour la prochaine édition qui est 
prévue dans 2 ans ?

Bien évidemment, la question ne 
se pose même plus. Nous serons 
présents et nous verrons également 
comment être présent dans d’autres 
foires, d’autres manifestations ici au 
Cameroun. Après Promote 2024, 
nous prenons la direction de Kribi 
pour un Business Forum pour se 
présenter et présenter le potentiel 
de la diaspora et apporter notre 
soutien. 
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Saisir les opportunités. 
Voilà aussi à quoi sert 
l’évènement baptisé 
Promote. Son édition 

tenue du 17 au 25 Février 2024 
à Yaoundé a permis à deux 
acteurs de poser les jalons 
d’une coopération à venir. Sans 
protocole, Hamma Toukour Gandi 
et Steve Kommogne ont échangé 
dans les couloirs du pavillon de 
l’Union Européenne au Palais 
des Congrès de la ville aux sept 
collines.

Malgré leur calendrier bien 
chargé, les deux représentants 
des organisations GOTRAM 
et VKII ont trouvé cet échange 
du vendredi 23 Février 2024 

comme « intéressant ». Cela tient 
au trait d’union qui est celui du 
transit. Selon Steve Kommogne « 
dans le transfert de technologies 
au Cameroun, la diaspora a 
besoin des voies maritimes 
pour acheminer le matériel au 
Cameroun. » C’est la raison pour 
laquelle, « avec GOTRAM, nous 
avons là un potentiel partenaire 
pour notre organisation des 
Ingénieurs et Informaticiens 
Camerounais d’Allemagne » 
renchérit le président de la VKII. 

Dans le contenu des échanges 
publics mais discrets entre les 
deux hommes, figurent les sujets 
très simples mais techniques 
pour la sensibilisation, les 

échanges d’informations sur le 
transport des équipements de 
l’Allemagne vers le Cameroun 
et inversement. Hamma Toukour 
Gandi, le président exécutif du 
GOTRAM y voit « un échange 
tourné vers un partenariat. Nous 
sommes disposés à les assister 
sur tout ce qui concerne notre 
compétence ». Pour y parvenir, 
suivant Hamma Toukour Gandi,  
« nous serons dans un premier 
temps très pédagogique et la 
visite de leurs stands nous permet 
d’avoir de l’espoir sur le long 
terme pour le développement du 
Cameroun ». 

Négociations de haut niveau entre 
GOTRAM et la VKII

Le Groupement des Opérateurs du Transport Maritime et Auxiliaires de Transport du Cameroun 
(GOTRAM) et l’Association des Ingénieurs et Informaticiens Camerounais d’Allemagne (VKII) 

sont en pourparlers pour des projets à court, moyen et long terme.






